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第 2回 ＴＥＳ.pc「桔梗」学習会・交流会 レポート 

  

１週間前は雨の予報だったが、やっぱり私たちは日ごろの行いがイイためか？雨降る

ことなく、参加する皆さんが無事来られるような穏やかな日となり、第２回「ＴＥＳ．

ｐｃ桔梗」学習会・交流会が玉川病院の前回とは一回り大きい会議室で開催された。 

 

なんと、３０名以上もの方が参加してくださった。今回は患者家族（旦那様たち）や子

宮筋腫・子宮内膜症体験者の自助グループ：たんぽぽの会の方が来てくださるなど、私た

ちの支えとなるつながりも見えてきた。さぁ、続々と仲間が集まってくる。第１回で出会

えた仲間との再会を喜ぶ声や、関西・新潟など遠方から駆けつけてくれる仲間への感謝の

思いが会場で飛び交い、とっても会場内が活気ある場となっていった。栗原先生方の準備

が万端整い、ボブカットが似合うとらやさんからのはじめの挨拶から学習会の流れとなり、

みんな真剣な眼差しで笑顔の素敵な呼吸器内科：芳賀先生の月経随伴性気胸（胸腔内子宮

内膜症関連気胸）予測スコアリングシステムについて講義があった。 

 

とってもおしゃべり好きな芳賀先生、最後まで私たちのおしゃべりにも付き合ってくれ

ました。その芳賀先生が年齢、骨盤内子宮内膜症の有無、右気胸の有無、喫煙の有無など

からスコア化し、いくつかの検査と合わせこの病気なのかを早期に簡単に診断できるとい

う研究を発表してくれました。このスコアリングシステムがあれば全く分からないお医者

さまでも早くにこの病気の可能性を考慮して診察してくれるかもしれません。新たな光が

見えてきました、芳賀先生ありがとうございます！！ 

  

 



 

 

ゴット栗原先生は胸腔鏡手術の実際ということで大きなスクリーンに手術の動画を見な

がらどのように手術が行われていくのか、玉川病院ならでは、玉川病院だからこそ注意し

ている点について話してくださいました。見つけた病変をどんどん綺麗に横隔膜を切除し

ながら、切除した以外の横隔膜の裏までチェックすること、内膜症の組織ができやすい場

を重点的に確認していくことで、玉川病院の再発率は１０％程度まで抑えられてきたとい

う神の声を聴きました！！・・・・そう、私はまだ手術をしていない身。栗原先生の言葉

届きました、やっぱりここに来ます！！と密かに心に決めたのでした。 

 そしてゴット栗原先生は 20以上の質問に丁寧に答えてくださり、個別相談ができなかっ

たとしても、その質疑応答だけで心の不安は軽くなることばかりで・・・。癒着している

けど、どうすれば？ 再発したけど、もう少し様子見たほうがいい？ ホルモン療法はど

うなのか？などなど。 

 栗原・芳賀先生の言葉から私なりにまとめると、この病気は進行性のもの・・・、子宮

（骨盤内）からゆっくりと細胞が広がっていく腫瘍性の性質がある。手術すれば転移は防

げる、ホルモン療法は骨盤内子宮内膜症には症状を緩和し、進行を遅らせる効果がある、

しかし、胸腔内子宮内膜症関連気胸にはその効果はあまり認められないとのこと・・・。 

詳しくは後日、先生の言葉を活字にしますのでそちらをしっかり見てくださいませ。 

  

やすこさんの司会・進行で第 1回「ＴＥＳ．ｐｃ桔梗」総会が始まり、予算・役員選出・

会則についての議案事項が着々と決議され無事に総会はおわり、参加メンバーがたぶん楽

しみにしていたであろうグループごとの交流会、ゴット栗原・溝渕先生＆芳賀先生のスペ 

シャル個別相談会が行われた。 

素敵な芳賀先生 

 

私たちの悩みを

もっと知りたい

とグループに入

ってくださいま

した。 



 

 

 

グループは「術後と再発ＡＢ」「繰り返す再発」「治療と妊活」「癒着と再発＆更年期と再

発」に分かれ、5名程度の少人数でお互いの顔を見ながら、ゆっくり話をすることができた。

自分が今抱えている不安を正直に、素直に話すことでメンバー同士の交流は深まり、やっ

ぱり分かり合える仲間と話すと笑顔になるんだよね。私は嬉しすぎて、ちょっとエキサイ

トしてしまい声も大きくなり・・・。（気胸になってから大きな声で話したり、笑えなかっ

たりしていたのがウソのようで時間でした。） 

私は手術後回しの妊活気胸女子、排卵誘発剤で気胸は一度も起きていないことや気胸に

なりながら採卵する時があり、呼吸器外科と婦人科との連携のもと行えた経験を伝えられ

ることができた。ほかのメンバーから私がこれからお世話になるとも思われるピルの話を

伺うこともでき、本当に有難かった。経験から発せられた言葉は宝！！だなぁって実感し

ました。 

 余談ですが私の夫も今回の学習会に参加させてもらい、栗原・芳賀先生の話を聞くこと

でこの病気のことを理解できたようです。今までどの病院でも一緒？手術するなら近い病

院で！何か月かで 1 回なら手術する必要ある？って話していたのですが、学習会後には手

術する必要あるんだね、ここでやった方がいいねって考えを変えることができたようです。

また、いつでも相談できる会のみなさんがいることで私たち夫婦が支えられているという

安心感を得た。次回は患者家族でも、夫だけでなく、未来の夫（彼氏さん）までとか広げ

スペシャル企画！ 

ゴッド栗原医師率いる玉川気胸セ

ンターチームによる健康相談 

笑顔がステキ！！ 

気になる話題ごとの交流会 

はじめは緊張したけど 

わかってくれるって安心感が 

うれしくて、すぐにうちとけられ

ました。 

 



られるといいなって個人的に思いました。二次会でも、結婚を考えているメンバーの不安

の気持ちも聞かれたので、人生の色んなステージに立っている仲間を支えられるよう

に・・・この会が発展することを心から祈っています。 

 

 最後に栗原先生、溝渕先生、芳賀先生をはじめ、玉川病院の関係者や役員含め準備をし

てくださったメンバー、参加された皆様に心から感謝申し上げます。ありがとうございま

した。 

  

Ｐ・Ｓ  

肺は悲しみをため込む臓器・・・、肺の潜在意識みたいなものは本当は肺は喜びを伝え

たい、喜びを感じたい臓器なんじゃないかって・・・。そんな仲間作り、そんな会にして

いけたらと感じた一日でした。 

  

 

 

誤字脱字たくさんあったと思いますが最後まで読んで頂き、ありがとうございました。  

                           ＪＯＹＪＯＹより 

 

 

 

 

 

 

２次会は、お楽しみのフレン

チコース！ 

お腹も心も満たされた 

笑顔の１日。 

また、会おうね！ 


